

Soutien du Parti socialiste neuchâtelois aux mouvements pacifistes en Suisse pour les droits humains et le droit international en lien avec la guerre à Gaza.

La situation actuelle est tragique. Les bombardements de l'armée israélienne sur la bande de Gaza ont déjà tué plusieurs milliers de civil·e·x·s, femmes et enfants et ne semblent malheureusement pas prêts de s'arrêter.

Le secrétaire général de l'ONU Antonio Guterres appelait encore récemment à un cessez-le-feu immédiat et à un retour des otages, sous peine de continuer une guerre au bilan humanitaire désastreux. Pas plus tard que lundi dernier, le procureur de la Cour pénale internationale a également demandé des mandats d'arrêt contre des dirigeants d'Israël et du Hamas pour de possibles crimes contre l'humanité.

Dans ce contexte, des mouvements pacifistes émergent, en particulier dans les milieux académiques. En faveur de la paix, contre tout risque de génocide, de guerre, de racisme, d'antisémitisme et d'islamophobie, ces mouvements se battent pour mettre fin à une situation inacceptable et intolérable à tous points de vue. Les attaques et les prises d'otages du Hamas sont inhumaines et condamnées par notre parti. Ces attaques ne peuvent cependant en aucun cas justifier à nos yeux le bombardement de zones d'habitations et de populations civiles, le blocage d'aide humanitaire ainsi que les nombreux milliers de mort·e·x·s qui en découlent. Quelle que soit la situation, le droit international et humanitaire doit être respecté, et les populations civiles protégées.

Or, force est de constater qu'à l'heure actuelle le droit international n'est pas respecté et que la Suisse n'exerce pas les pressions requises pour le faire appliquer, malgré les demandes de certains partis politiques allant dans ce sens (dont le PS). Dans ce contexte, il est donc légitime et nécessaire que des mouvements dépassent les pressions politiques pour contribuer à faire respecter les droits humains et mettre un terme à ce conflit terrible.

Il est donc désormais nécessaire que le PSN soutienne tout mouvement qui :

- **Prône la fin du conflit de manière pacifique et la libération des otages et prisonniers politiques israéliens et palestiniens.**
- **S'oppose à toute forme de discriminations, que ce soit l'antisémitisme, le racisme, l'islamophobie ou toute autres formes de discriminations.**
- **Se base sur le droit international pour agir à son échelle.**
- **Demande le respect du droit international et humanitaire.**
- **Défend l'accueil et la protection des personnes réfugiées en raison de ce conflit.**

Comme mentionné auparavant, les pressions politiques en faveur du respect du droit international ainsi que pour un cessez-le-feu n'étant que très peu écoutées au niveau fédéral, il est nécessaire de soutenir les mouvements pacifiques qui dépassent le cadre politique pour revendiquer les valeurs listées ci-dessus. Par conséquent, la PSN apporte son soutien aux mouvements pacifistes pour les droits humains, dont celui qui a pris place à l'UNINE le 15 mai dernier.